

la efervescencia de los humores por falta de proporción de azufre, ó de resultado de la as-temia ó estenia, y la presencia de ciertos síntomas anuncian *fuera oíai* en lucha con tendencia á la curación. Pero, ¡Oh desgracia!, tan fantástica creación no halló igual interpretación en sus adeptos, para Brown la as-tesia, para Broussais, la irritación perpétua, y al llegar á la curación los que se guiaban por el simple empirismo, al sentirse sin bases lógicas apelaban á una nueva fuerza, á la llamada medicatriz para explicar fantásticamente, lo que era creado idealmente, pues es indudable que no podían decir por qué mecanismo fisiológico es posible la curación. Interpretada la medicina de esa manera se dió lugar á muchas evoluciones en la idea, pero las evoluciones, fórmula del progreso, no se han conseguido hasta llegar al método experimental. Lentamente creadas las ciencias naturales elementales (Física, Química, Anatomía y Fisiología), permiten cambiar el rumbo de las ideas, y constituida la Anatomía patológica, llega la derrota completa de la medicina sintomática con su acompañamiento fantástico de teorías y sistemas idealistas. Puesta en relación la lesión con el fenómeno fisiológico, se llega á la causalidad orgánica en su naturaleza y extensión, que permite determinar los caracteres, la marcha y la terminación de las enfermedades, con lo que se formula clara la indicación y se elige el medio ó se conoce claramente su impotencia. Señalado el camino del progreso, se sigue un procedimiento, por el error de interpretación, por generalizar demasiado pronto, pero es indudable que los nuevos conocimientos procedentes de los laboratorios resolverán los problemas que todavía confundían al cirujano.

Con el concepto general de la terapéutica quirúrgica, surge la pregunta: ¿es posible establecer completa separación entre la medicina y la cirugía? Tal es la pretensión de los médicos, aunque hay que reconocer que era mayor en los tiempos anteriores. Pocas consideraciones bastarán para negar tal separación. Al conocimiento de los procesos internos y externos contribuyen iguales ciencias médicas, así es que los elementos diagnósticos se confunden. Pero donde la unidad es mayor, es en la terapéutica. Procesos internos son tratados por medios manuales, instrumentales ó de acción mecánica, y muchos externos son curados por sustancias medicinales. Practicada una operación entra el médico á formular el régimen dietético y el farmacológico preciso para mejorar el organismo ó combatir desórdenes generales. Así es que ambas ramas completan los conocimientos necesarios para tratar con acierto las enfermedades; resultando, como dice el doctor Creus, que el cirujano es un médico que opera. Recordaremos la intervención quirúrgica con motivo del crup, el empiema, la ascitis, los tumores intra-abdominales. Por lo tanto, son injustificadas las pretensiones para tal separación. Y, así lo han comprendido los Gobiernos que unificaron los títulos profesionales, y así lo dió á entender Luis XI de Francia, cuando solicitada ante él por los médicos tal separación, accedió á elevar una altísima muralla entre ambas clases, si antes se le presentaba resuelto el problema; el lado de la muralla en que había de instalarse el enfermo.

Y, no obstante, estar conceptualmente imposible en la práctica separar la medicina de la cirugía, se pregunta en nuestros días: ¿Hay invasiones de la cirugía en el campo de la medicina? Este fué el tema discutido en la Academia médico-quirúrgica española de Madrid durante el año 1886, afirmando algunos, que grandes operaciones se habían hecho de un modo arbitrario, debiendo haber sido tratados los procesos por medios puramente higieno-farmacéuticos. Las exajeraciones de los médicos que discutieron, los ofuscaron hasta de conocer el enlace de las dos ramas de la ciencia de curar: recorridas las regiones y recordadas algunas operaciones, llega á probarse que las operaciones practicadas con motivo de procesos, de los llamados internos, todas han obedecido á indicaciones; citaremos varias: En el tratamiento de la epilepsia, del histerismo, de los abscesos cerebrales, en la compresión cerebral, se ha practicado la trepanación, gracias á la exactitud de las localizaciones cerebrales, y los resultados han comprobado lo que la ciencia propone. La extirpación de la laringe impuesta por la naturaleza maligna de un proceso, y la extirpación del cuerpo tiroideo, conceptualmente necesaria por Biuns, para evitar la axilsia y la parálisis cardíaca, son otras de las rechazadas por los médicos: La cirugía del tórax, puncionándolo, incindiendo ó extirpando parte del mismo, está impuesta por traumatismos ó en afecciones de órganos intra-cavitarios: en las heridas penetrantes de pecho, no puede menos de aplicarse los principios generales que sirven de guía en el tratamiento de todas las heridas, el de-agüe y la antisepsis.

La punción simple, ó seguida de inyecciones, la recomienda la ciencia en varios procesos del pulmón. La pneumotomía simple, está indicada en los abscesos pulmonares, bronquiectasias, escavaciones tuberculosas, focos gangrenosos, quistes hidatídicos y cuerpos extraños, siendo los resultados obtenidos en muchos casos, bastante satisfactorios, no siendo insuperables las dificultades anunciadas para generalizar la intervención operatoria; por el contrario la pneumotomía tiene sus indicaciones, es posible y está plenamente justificada.—Recordamos que por el tratamiento quirúrgico de la pericarditis la curación ha fluctuado del 32 al 47 por 100.—Enfrente del bazo leucémico, siempre mortal, y de los neoplasmas malignos del estómago, son lógicas la esplenotomía y las varias resecciones del estómago, que según las estadísticas de Senn, Gu sembauer, Heitler, Winslow, etc., han proporcionado varios éxitos si antes se han precisado las indicaciones. La colecistotomía y la coledostomía, atendidos trabajos importantes, quedarán en plazo breve, definitivamente admitidas en la práctica. La nefrotomía es operación clásica para combatir procesos y lesiones, y las estadísticas anuncian que es operación leve. Prescindiremos de citar más operaciones, y terminare-

mos recordando el valor de la laparotomía, operación diagnóstica y curativa, con motivo de peritonitis, oclusión intestinal, hernia estrangulada, tumores intra-abdominales, etcétera, que en libros, folletos y periódicos, las cifras anuncian resultados favorables obtenidos, notables, y tan frecuentes, que se ha impuesto como operación clásica.

(Continuad)

Lo que pasa en provincias

En las oficinas del Parque militar de Madrid, se ha descubierto un robo de importancia.

Al relevarse la guardia, notaron los oficiales que en la habitación inmediata á la en que se hallaba la pagaduría, había señales de un escallo practicado desde la alcantarilla general.

Avisados los jefes y el fiscal militar para empezar las diligencias en averiguación del hecho, no han dado resultado hasta el presente.

Únicamente se ve que los ladrones no acertaron con la habitación donde se encontraban las cajas, y tuvieron que horadar un tabique.

Ya en la pagaduría, donde existían dos cajas de caudales, una de menos tamaño y de sistema más antiguo, no se cuidaron de esta para nada, y eso que era precisamente la que contenía una respetable cantidad. En la otra, mucho más grande y casi nueva, estuvieron trabajando hasta conseguir descerrajarla, llevándose 5.000 pesetas que allí había.

—Por el Juzgado instructor de la causa seguida por el robo de cinco millones de la Caja de Depósitos, se ha dictado auto dejando sin efecto el procesamiento acordado contra el antiguo Tesorero don Enrique Morales y Gutiérrez.

—La Guardia civil del puesto de Cogolludo (Guadalajara) ha capturado á dos sujetos que, procedentes de Madrid, se presentaron á efectuar un robo que tenían proyectado en las casas de los vecinos de Gopernal, Ambrosio de Blas y Juan de Lucas, así como á otro sujeto de aquella provincia, que les servía de cómplice.

—Por el procedimiento del entierro le han sido timados 4.000 reales en metálico á un vecino de Vélez Málaga, dejándolo en cambio un sobre con varias hojas de papel en forma de billetes de Banco.

—En Béjar ha sido gravemente herida de arma blanca una joven de aquella localidad, Manuela García Pérez, por su amante, que, movido por los celos, la emprendió con ella, siendo verdaderamente milagroso que no la dejara muerta en el acto.

—Ha sido detenida en Salamanca una mujer, natural de un pueblo de aquella provincia, que hace pocos días abandonó el domicilio conyugal, llevándose veintiocho duros, sin permiso, por supuesto, del marido, que andaba buscándola para matarla, lo que hubiera efectuado á no haber sido detenido á tiempo que el iracundo esposo la amenazaba con una pistola.

—En compañía de dos camareras, parece que han desaparecido de Salamanca, abandonando el hogar paterno, y sin que se sepa su paradero, dos jóvenes Tenorios hijos de familias muy conocidas en aquella ciudad.

Uno de los fugados, además del estirón de orejas que espera recibir de su papá, cuando el nuevo hijo pródigo regrese al nido paterno, se encontrará con la cesantía de un destino del Estado que desempeñaba en Salamanca.

Y le habrá salido por una friolera el ensayo matrimonial.

—A los empleados de telégrafos de San Sebastián se les ha concedido un mes de gratificación por los trabajos extraordinarios que han tenido durante el verano.

—En Santander llamaba el otro día la atención un hombre que, á pesar de la lluvia que caía en abundancia, iba por la calle en camisa y calzoncillos, descalzo de pié y pierna, sin nada en la cabeza y con un palo en la mano.

Era el infeliz un vecino de la calle de San Fernando, que hacía unos días se hallaba gravemente enfermo de pulmonía, y en un descuido de la familia, en pleno delirio y con altísima fiebre, se arrojó del lecho y salió á la calle, de donde fué recogido por unos guardias municipales, que lo condujeron á su domicilio, trasladándolo después al hospital.

—Los taberneros de Barcelona han acordado aumentar el precio del litro de vino en cinco céntimos.

—Según *El Noticiero*, parece que entre los distintos cuerpos que componen la

guarnición de Cataluña vá á abrirse una suscripción para levantar un mausoleo á los oficiales y soldados fusilados en Salayers.

—Desde Turis encaminábase el otro día á Valencia el ordinario de aquella población guiando su carro, cuya delantera ocupaba una agraciada joven, soltera, de veinticinco años, llamada Ramona Llopis Rives, la cual, por estar próxima á contraer matrimonio, iba á aquella ciudad en compañía de una tía suya á comprar varios objetos que le faltaban para completar su ajuar.

Cuando el carruaje llegó frente á la Pechina, dobló el macho de varas con tal rapidez, que hizo caer al suelo á la citada joven, cuyo cuerpo fué á parar debajo de una de las ruedas.

De pronto, y sin tiempo para levantar á la joven, se incorporó el macho y empezó á andar, pasando la rueda por encima del cuerpo de la Ramona Llopis, produciéndole la fractura de varias costillas.

La lesión resultó ser de tal gravedad, que á las pocas horas falleció la joven.

Crónica del día

En tocándole al órgano de la fusión ciertas teclas, se pone ó le ponen incapaz y no hay posibilidad de oír sus desahucios.

Dijimos que los acreedores de la Diputación iban á recurrir contra el señor Aguirre, y se vuelve ó le hacen volver como si en lo más hondo y vivo se le atacara.

A tal punto de furor llega su parosismo que en un arranque de espontaneidad exclama:

«Responsabilidad de qué? de falta de recursos ó de ingresos para pago de las atenciones de la provincia?»

Pues de eso precisamente, caro colega, porque ó el señor Aguirre no es presidente accidental de la Diputación y por consiguiente ordenador de pagos, ó á él tiene que referirse ese descontento general producido por preferencias injustificadas, y postergaciones sin fundamento. Y á mayor abundamiento en nuestro apreciable colega *La Derecha* encontrará el defensor del señor Aguirre comprobación fehaciente de lo que decíamos.

Y ahora veamos quien carece de sentido común, si el que dice la verdad tal cual es, ó el que afirma ó le hacen afirmar y decir cuatro frases huecas, que no constituyen defensa de lo que no la tiene.

Con numerosa concurrencia se verificó ayer en la plaza de Toros la función dispuesta por la popular compañía de la señora Alegría.

Todos los artistas fueron muy aplaudidos al terminar los difíciles números que con asombrosa agilidad ejecutaron.

La pantomima *caza del ciervo* entretuvo al público que salió complacido.

Las mingitorias del paseo de Santa Engracia arrojan un fétido olor, que amenaza asfixiar á los transeúntes.

Suponemos que el señor teniente alcalde del distrito procurará evitar la continuación del foco infeccioso.

Probablemente el sábado saldrá para Madrid el gobernador civil de la provincia señor Valderrama.

Siguen las censuras contra el señor Varanda, que no ha procurado resultara con lucimiento el acto de la distribución de medallas, á los bomberos que se distinguieron en la última epidemia colérica.

Las carreras de velocípedos suspendidas anteayer á causa del mal tiempo, se verificaron ayer tarde.

La concurrencia que á presenciarlas asistió, fué escogida, destacándose en el vistoso panorama que el velódromo ofrecía, las elegantes *toilettes* de bellísimas señoritas, que daban con sus encantos mayor realce á la fiesta.

Para la primera carrera se habían matriculado cinco corredores pero solo salieron á la pista tres, obteniendo el primer premio el señor Samperio y el segundo el señor Baraza. La segunda fué muy reñida al principio entre los señores Campaña y Damboronea, venciendo el primero de los citados que obtuvo el primer premio, el segundo se adjudicó á Damboronea.

De tricicletas, reservada para velocípedistas extranjeros fué la tercera; llegó primero á la meta Mr Henri Lose, y ganó el segundo premio Mr. Terront.

En la cuarta (provincial de bicis), llegó primero el señor Campaña y el segundo el señor Bescós (don Carlos). Nue-

vamente ganó el primer premio el señor Campaña en la sexta carrera, nacional de bicicletas; el segundo premio se adjudicó al señor Baraza.

Corrían después los velocípedistas franceses Mrs. Losti, Terront Ordonach y Boyer, llegando por este orden.

La última fué «Consolación» para los que no habían ganado premio en las carreras anteriores.

En resumen la fiesta resultó brillante, digna por todos conceptos del club de velocípedistas de Zaragoza.

Problema que ahora agita á los fusionistas.

¿Se dará banquete al señor Valderrama? Como en las cuestiones filosóficas, unos dicen que sí, y otros que no.

Y otros que «que se yó.»

Extrañó á muchos y ha sido objeto de comentarios, que el jurado de las carreras de velocípedos tomase ayer parte activa excitando á los corredores, y dando avisos y haciendo advertencias fuera de carácter en los jueces, que hasta después de terminada la carrera no tienen más misión que la de ver, oír y callar.

Tal conducta originó protexas entre los mismos individuos del jurado, algunos de los cuales renunciaron el cargo.

En las carreras de ayer ganó el segundo premio del campeonato de Aragón, y por tanto, el primero de Zaragoza el conocido velocípedista don Florentín Baraza, al que felicitamos.

Los fusionistas no es gente que se intimida por cualquier cosa.

Así lo dijo *La Alianza*, que los conoce de cerca y hay que creerlo.

Pero con perdón del colega diremos que sus correligionarios no andan muy tranquilos con el proyectado viaje del señor Varanda á Madrid.

La sección segunda del Ayuntamiento se reunirá hoy.

En atención á encontrarse en esta ciudad varios afamados corredores extranjeros el club velocípedista acordó ayer dar una carrera para bicicletas que no estaba anunciada.

Corrieron diez vueltas, los señores Lose, Royer, Ordonach y Terront.

La carrera fué muy reñida y ganada por Lose, de Burdeos, al que seguían Terront, de Bayona, y Boyer, de Bayona, retirándose Ordonach, de Burdeos.

La *reprize* de la zarzuela bufa de Ramos Carrión y Caballero *Los sobrinos del capitán Grant*, llevó anoche tal concurrencia al Teatro Pignatelli que tuvieron que ponerse sillas supletorias.

Veinticinco decoraciones y un gran vestuario son atractivo poderoso.

La señora Fabra, y señorita Villegas y los señores Soler, Grajales y Guerra, estuvieron admirables, obteniendo repetidas ovaciones.

La orquesta y la tramoya con algunos descuidos que de fijo serán subsanados en noches posteriores.

Los afanes de la empresa apreciados por el público que todas las noches llena el teatro.

Hace año y medio próximamente que tuvimos ocasión de oír tocar el violín al precioso niño Manuel Viscasillas, hijo de nuestro particular amigo don Eduardo.

En una sesión puramente particular, y verificada en la intimidad más completa, ejecutó el niño Viscasillas unos bonitos walses de Valtenfeld, y la preciosa Ave María del maestro Gounod.

Tal impresión agradable nos causó que hubimos de alentar á su padre á que dedicara al niño á la carrera artística.

No necesitaba tales consejos el señor Viscasillas; músico compositor, notable, siente el arte de corazón, y no pasaban desapercibidas para él las afecciones que su primogénito demostraba.

Al efecto le hizo perfeccionar los estudios en Barcelona, y del aprovechamiento de ellos ha podido juzgarse en los pasados días.

El día 11, tocó en compañía de la capilla del Pilar, la salve del maestro Lozano, y el día 12 tomó parte en la ejecución de la gran misa.

Pero en donde las notables aptitudes del niño Manuel Viscasillas se pusieron de relieve fué en el ofertorio del mismo día 12, en el que tocó solo la difícilísima melodía *Le Calme* del laureado autor del *Fausto*.

Escrita en tono de *re bemol mayor* ofrece grandes dificultades para el instrumento que inmortalizaron Paganini, Wienxtemp y Sarasate, pero todos los escollos los salvó el infatigable artista.

Manuel Viscasillas, que cuenta ahora

... años y medio de edad, es una de las obras más legítimas del arte español. Por eso le felicitamos, haciendo estender el parabién al afamado maestro señor Viscasillas, a quien cabe la gloria de ser el primero que dirigió la educación ideal de su hijo.

Los funerales de la señora doña María Moneo, viuda de López, que ayer celebraron en la iglesia de San Gil, se vieron tan concurridos, que el templo no bastaba a contener el gran número de fieles.

El gran precioso ejecutó la capilla de la gran obra que al arte músico ha levantado el maestro Olleta. Los acordes de la gran misa de Requien unía las plegarias de los fieles que rogan á Dios por el eterno descanso de la petable finada, cuya alma reposará en reino de los justos.

En el tren correo salió anoche para Madrid el ex secretario del Gobierno don J. Sigüenza.

Deja el que fué probo y celoso funcionario, numerosas relaciones que sienten partida, y que como nosotros le desean le no esté lejano el día de su regreso.

Hemos recibido dos ejemplares de la *Guía de Zaragoza* que para 1890 ha publicado el señor D. José María Casimiro, con notoria injusticia por un periódico, que afirmó cosas tan inexactas y sprovistas de verdad que han sido desentendidas en un escrito firmado por los mismos anunciantes.

La reputación de una persona, cosa es ás seria que para ser tratada con criterio ligero.

El trabajo del señor Casimiro, es muy cometo, y merece la aceptación que el público le ha dispensado.

Ayer se reunió el tribunal de oposiciones á la plaza vacante de director de museos anatómicos.

Es muy grande la demanda de localidades para la corrida de pasado mañana en la que estoquearán seis toros de az los afamados diestros Gallo y Mazzolini.

En la sesión que bajo la presidencia de D. Antonio Cánovas del Castillo, celebrado recientemente la Academia de la Historia, se dió cuenta de una interesante Memoria sobre «Monedas ribagorinas», escrita por nuestro querido amigo D. Mariano Pano, individuo correspondiente en Monzón de dicha Academia.

Según leemos en la prensa madrileña, este trabajo es una nueva prueba de la ilustración de su autor.

El juzgado de primera instancia del distrito de San Pablo trabaja con gran actividad para el esclarecimiento del crimen cometido días pasados en la persona de Juan Francisco Soria, y que como saben nuestros lectores apareció en la noche del 14 en las cercanías del cuartel de Fernán Cortés.

Hasta ahora hay algunos detenidos que continúan incomunicados.

El juzgado se constituyó ayer tarde en sus oficinas de vigilancia.

Las gaseosas refrescantes aromáticas en polvo de Armissén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en aquetes de 1 real y en cajitas elegantes con primas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armissén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

¿Queréis tener hijos sanos y robustos? Pues dad á vuestras esposas durante el embarazo el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

Variedades

Caricaturas fotográficas.—Los retratos caricaturas que consisten en figurar una cabeza muy grande sobre un cuerpo muy pequeño pueden hacerse con facilidad, operando del modo siguiente: se toma un clisé de la persona de quien se quiere hacer la caricatura y se tira una positiva de la cabeza solamente; luego para tener el cuerpo se toma un grabado muy pequeño que represente un figurín, se pegará la parte correspondiente debajo de la cabeza y con un lápiz se desimulará la unión. Hecho esto, se hace un clisé como si fuera la reproducción de un grabado ordinario.

Puede obtenerse el mismo resultado reproduciendo la cabeza de gran tamaño y retratando todo el cuerpo á mayor distancia para que resulte más pequeño. De este modo se consigue que la caricatura

sea una reproducción exacta, aunque de distintas dimensiones.

Hay otros medios de obtener fotografías recreativas y que pueden variarse hasta el infinito y que con mucho gusto podremos indicar el procedimiento á nuestros lectores.

Modo de multiplicar con las manos.—Conocido es desde hace mucho tiempo la admirable facilidad con que los chinos ejecutan las operaciones aritméticas más difíciles empleando para ello el abaco y otros procedimientos que pudieran llamarse abreviados para las operaciones sencillas. Tal es por ejemplo la multiplicación de un número superior á 5 unidades por otro que esté comprendido entre el 6 y el 10, ambos inclusive, sin otro auxilio que las manos.

Para esto eligen la mano izquierda como multiplicador y la derecha como multiplicando; teniendo ambas cerradas y empezando desde el dedo pulgar ó el meñique se cuentan las unidades de que se compone el número levantando para cada unidad un dedo. Con la mano derecha, que es el multiplicador se hace lo mismo, y tanto en la mano derecha como en la izquierda se comienza á contar desde el número 6 en adelante. Los dedos levantados en las dos manos indican las decenas y los cerrados multiplicados por sí mismos las unidades. Veamos un ejemplo.

Queremos multiplicar 8 por 7 y contaremos en la mano izquierda 6, 7 y 8, es decir, que tendremos tres dedos levantados y dos cerrados: haremos lo mismo con la mano derecha lo que nos dará dos dedos abiertos y tres cerrados ó lo que es lo mismo 4 decenas y 2 X 3=6 unidades ó sea 56 como producto total.

Una nueva prueba de la redondez de la tierra.—El profesor Riccò ha obtenido en el observatorio astronómico de Palermo varias fotografías del sol naciente en el horizonte marino. En estas fotografías se observa que cuando el segmento visible del sol es menor de la mitad del astro, en lugar de este aparece en el mar una imagen refleja, bastante estrecha, ocasionada por la curvatura de la tierra.

Poco á poco el sol se eleva, la imagen reflejada se alarga y sol é imagen presentan el aspecto de una omega: después la imagen se destaca delante y tiene una forma elíptica muy estrecha que parece una línea luciente hasta que se alarga tanto que acaba por perder la forma elíptica, representando entonces la estria luminosa que deja el sol en el mar.

El profesor Riccò dice que este fenómeno da una prueba de la redondez de la tierra.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Embajadores

BERLIN 17 (9 mañana).—Parece que el gobierno alemán tiene acordado el relevo de Mr. Munster, embajador de Alemania en París por el de Londres.

Guillermo II

CONSTANTINOPLA 17 (11 mañana).—El Sultán ha fijado el orden de las fiestas que se organizarán para cuando vengan á esta capital los Emperadores de Alemania. en esta forma: recepción, oficios divinos, visita del hospital alemán, audiencia á la colonia alemana, paseos por el Bósforo, comida de gala en la embajada prusiana, gran revista militar y comida en el palacio del Sultán.

El rey Milano

PARIS 17, (6 tarde).—El Rey Milano de Servia ha sido recibido hoy por monsieur Carnot.

Dicese que el exsoberano servio ha venido á esta capital con el propósito de contratar un fuerte empréstito.

El príncipe Fernando

SOFIA 17 (8 mañana).—Carecen por completo de fundamento cuantos rumores circulan, respecto al propósito que se atribuye al príncipe Fernando de renunciar al trono de Bulgaria.

Don Carlos

VIENA 17 (9 mañana).—Ayer llegó á esta capital procedente de Venecia, don Carlos de Borbón.

Iguórase el motivo verdadero de su viaje.

Descontentos

ATENAS 17 (8 mañana).—La opinión pública en Grecia, mira con marcado dis-

gusto el proyectado viaje del emperador de Alemania á Constantinopla.

Buenas Noticias

PARIS 17 (9 noche).—La prensa rusa dice que el Czar ha declarado, que deben disiparse los temores de ver alterada por ahora la paz de Europa.

Las huelgas

LONDRES 17, (7 mañana, via de Bilbao).—Las huelgas de obreros de los gascómetros de Bristol han terminado ya.

Créese que á fines de esta semana vendrán aquí Mr. Eiffel y 200 ingenieros franceses.

La Reina Natalia

BELGRADO 19, (11 mañana).—La reina Natalia ha rechazado la dotación que con cargo á la lista civil de Servia le ofrecía la Regencia, fundándose en que no tiene derecho á percibirla y no quiere por tanto gravar más al tesoro de este reino.

En Servia

BELGRADO 17, (10 mañana).—Existe una peligrosa tirantez de relaciones entre la Regencia y los ministros.

Asegúrase que si se turba de nuevo la tranquilidad de Servia por las cuestiones de la Reina Natalia y del Rey Milano, los radicales realizarán un golpe de fuerza para procurar la proclamación del príncipe Pedro.

Nuevos créditos

BERLIN 17, (10 mañana).—Mañana saldrá de esta capital el Czar de Rusia.

Después se reunirán los ministros en Consejo bajo la presidencia del Emperador, para fijar la cifra de los nuevos créditos destinados á mejorar los caminos de hierro y los telégrafos, así como para aumentar la artillería y la Armada de Alemania.

Créese que esos créditos ascenderán á 250 millones de pesetas.

Dicese que el Reichstag, es contrario á esos créditos.

En Italia

ROMA, 17 (8 mañana).—La crisis financiera de Italia, lejos de haberse conjurado, va aumentando.

La suspensión de pagos de la gran casa colonial Tertori, que deja un pasivo de más de dos millones y medio de francos ha producido grandes perjuicios en el comercio de Milán.

De Génova se ha fugado un cajero, llevándose 5.000 francos.

Madrid 17, 7'45 noche.—(N.º 266)

Acaba de verificarse la corrida de toros celebrada para dar la alternativa al torero mexicano Ponciano.

El ganado del duque Veragua ha resultado bueno y los de Orozco regulares.

Ponciano mató sus dos toros de dos estocadas, demostrando desconocer el arte.--M.

Madrid 17, 7'45 noche.—(N.º 267)

Frasuelo y Guerrita estuvieron muy bien alcanzando gran ovación.

Los picadores mexicanos se han portado bien.

Caballos muertos, 11.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 268)

En la suerte de matar, Guerrita fué alcanzado por el quinto toro sin más consecuencias que romperle la taleguilla.

La entrada buena.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 269)

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, careciendo de interés.

Quedaron firmados los reales decretos suprimiendo el Consejo de Ultramar y creando una junta que recibirá el nombre de «Colonial».--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 270)

Se firmaron también los reales decretos concediendo el Toisón de Oro al duque Sparta y la Gran Cruz de Isabel la Católica al representante de la República de Bolivia.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 271)

Terminado el Consejo se reunieron los ministros en Consejo.

En él se ocuparon de los presupuestos formados para su departamento por el ministro de Marina, que se niega á introducir las economías exigidas por el de Hacienda.

El ministro de Fomento se niega á introducir economías en su departamento sino las hace su compañero el de Marina.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 272)

S. M. la Reina Regente y algunos ministros bajarán á recibir á la estación á los duques de Montpensier.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 273)

Ha circulado el rumor de que el señor Testor habiase ausentado de Madrid dejando en manos del ministro de Fomento la dimisión de su cargo de director general de Agricultura.

El Rey de Portugal ha perdido ya el conocimiento.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 274)

En el Consejo que celebrarán el próximo sábado los ministros se ocuparán de las cuestiones de personal.

El ministro de Hacienda ha conferenciado con el señor Sagasta para exponerle las dificultades con que tropieza en la formación de los presupuestos por la oposición del señor Rodríguez Arias á introducir economías en su departamento.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 275)

La Embajada Marroquí ha continuado hoy su visita á los museos.

La «Gaceta» publica hoy la circular sobre el juego firmada por el fiscal del Supremo señor Colmeiro.--M.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 276)

El señor Colmeiro cita artículos del Código penal y otras circulares, declarando que es muy difícil calificar qué juegos son los prohibidos.

Madrid 17, 8 noche.—(N.º 277)

El fiscal del Supremo considera como juegos prohibidos, la ruleta, el monte, y el treinta y cuarenta, el bacarrat, el siete y medio y el barrot.

La circular del señor Colmeiro se considera deficiente.--M.

Madrid 17, 10'45 noche.—(N.º 358)

Se halla mejorado de su dolencia el señor Romero Robledo que ha visitado al duque de Tetuán que se encuentra en cama.--M.

Madrid 17, 10'45 noche.—(N.º 359)

Se preparan proyectos fijando los derechos de retiro que se conceden á las clases subalternas de la Armada, modificando algunos artículos de la Ley de ascensos.--M.

Madrid 17, 10'45 noche.—(N.º 360)

Han conferenciado los señores Moret y Sagasta.

Según «La Epoca» el exministro de Gobernación dijo al jefe del Gabinete, algo que él sospecha haber descubierto en las últimas veinticuatro horas, de mucho interés para el gobierno.--M.

Madrid 17, 10'45 noche.—(N.º 261)

El señor Gamazo acompañado de algunos amigos, saldrá mañana para Guadalajara, en donde van á ser obsequiados con una cacería.--M.

Madrid 17, 10'45 noche.—(N.º 362)

Han regresado á Madrid los señores Salmeron y Montero Rios.

El señor Gamazo ha visitado al señor Silveira. Este ha conferenciado después con el señor Cánovas del Castillo.--M.

Madrid 17, 10'45 tarde.—(N.º 363)

El señor Ruiz Capdepont ha pedido al gobernador de Cáceres, que abra una información detallada acerca del sermón anti-liberal pronunciado por el obispo de Plasencia.--M.

Madrid 17, 10'45 noche.—(N.º 364)

En la isla de Creta se ha amotinado un regimiento turco contra el gobernador, negándose á obedecerle.

La prensa extranjera dice que los ataques de Crispi, presidente del gobierno italiano al Pontificado han producido general indignación en el orbe católico.--M.

Madrid 18, 1'30 madrugada.—(N.º 7)

Esta noche han llegado á Madrid los duques de Montpensier. En la estación eran esperados por la Real familia, ministro de Estado y otros.

En la reunión que han tenido los concejales suspensos de este ayuntamiento, acordaron los medios para su defensa.--M.

Cotizaciones

Madrid 17, 5'15 t. (Núm. 1326)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España. . .	414'00
4 por 100 perpetuo interior. . .	75'65
Fin de mes. . .	75'65
4 por 100 exterior. . .	77'40
4 por 100 amortizable. . .	89'05
Cubas. . .	106'00
Acciones de la Tabacalera. . .	109'00

S.

Barcelona 17, 6'27 t. (Núm. 27150)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior. . .	75'67
4 por 100 amortizable. . .	89'00
Cubas. . .	105'75
Banco Hispano Colonial. . .	66'15
Crédito Mercantil. . .	57'75
Acciones del Norte. . .	91'65

B.

Paris 17, 3'30 t. (Núm. 43298)

4 pº exterior. . .	75'00	4 pº húngaro. . .	85'58
3 por 100 francés. . .	87'27	Billetes H. Cuba. . .	312'00
5 por 100 italiano. . .	93'40	3 pº portugués. . .	67'68
Banco otomano. . .	547'00	Mobiliario es-	
4 por 100 turco. . .	17'07	pañol. . .	207'00

Obligaciones egipcias. . .	467'00	Caminos andaluces. . .	900'00
Acciones Panamás. . .	50'00	Id. Caminos de hierro de Portugal. . .	00'00
Id. Norte de España. . .	421'00	Id. id. de Alicante. . .	315'00
Id. Rio Tinto. . .	311'00		

Bénard, Torres y C.ª

Madrid: Jovellanos, 3.
Barcelona: Pelayo, 6.

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Cultos religiosos

santo de hoy.

San Lucas, Evangelista. Segunda clase.

santo de mañana.

Octava de nuestra excelsa Patrona y querida Madre la Sma. Virgen del Pilar. San Pedro de Alcántara, C. santa Pelaya, vg. y compañeros mrs. En toda España se reza hoy de la octava de la Sma. Virgen, y son con grande solemnidad los cultos que durante la octava se celebran en su santo Templo.

Fases de la Luna

Sale el sol 6 h. 15.—Pónese 5 h. 16.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas. Descalzas de S. José (Arrabal). De siete a seis.

Cóрте de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en el Pilar.

Santo Rosario

En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho. Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.



El sábado 19 del actual, á las diez de la mañana se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil, un aniversario por el alma de

DOÑA CANDELARIA DRONDA

que falleció el 19 de Octubre de 1879.

Su hermano, primos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y que rueguen á Dios por su eterno descanso de que recibirán favor.

245 1p

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía dramático-lírica.—Función para hoy: La comedia en tres actos titulada, «El Octavo no mentir».—Séptima representación de la r. vista general en un acto y cuatro cuadros titulada, «Un año pasado por agua».—Entrada á palco 1 peseta. id. á Paraiso 50 céntimos.—A las ocho en punto.

Teatro-Circo.—Función para hoy por la célebre compañía acrobática y cómica del Circo de Barcelona que dirige la primera Amazona D.^a Micaela R. de Alegria.

Los aplaudidos árabes saltadores, Sids Achmed, Houssein y Larby, concluyendo con el magnífico salto de los Puñales.

La estrella del arte ecuestre, Mlle. Encarnación en sus piruetas y saltos.

El renombrado Jongleur sur los pies, Mr. Oreste.

La incomparable familia Nagel's, que tanto llama la atención del público por sus extraordinarios dobles saltos mortales.

Precios de las localidades.—Platea sin entradas 10 pesetas, Silla con id. 2 pts., Asiento fijo con id. 1'50 pesetas, Entrada general 0'75 id.—Niños y militares sin graduación, 50 céntimos.—A las OCHO y media.

Teatro Pignatelli.—Compañía de arzueta.—Función para hoy: La zarzuela de gran espectáculo en cuatro actos, nominada «Los Sobrinos del Capitán Grant».

Precios.—Palcos plateas sin entrada, 10 pesetas.—Palcos principales sin entrada, 7'50 id.—Butacas con entrada, 2'50 id.—Dalanteras de anfiteatro de platea, 1'50 id.—Asientos de anfiteatro de platea, 1 id.—Delantera de anfiteatro principal, 1 id.—Entrada general y á palcos 75 cts.—A las ocho en punto.

Teatro de Goya.—Compañía de zarzuela cómica.—No se ha recibido el anuncio.—Entrada general, 15 cént.

PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA.

Con motivo de la festividad de Ntra. Sra. del Pilar se verificará una gran corrida de abono, de seis toros el día 20 de Octubre de 1889, á las dos y media de la tarde.

Día 20.—Se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de la señora viuda de Diaz, del cruce de Miura, de Fúnes, Navarra) con divisa enca nada y amarilla, por las cuadrillas que dirigen Fernando Gomez, GALLO y Luis Mazzantini, siendo sobresaliente de espada, José Gales.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES Y ENTRADAS EN CADA FUNCION.—Sombra.—Palco con 12 entradas, 90 pts.—Medio palco con 6 id., 50 id.—Entrada á palco, 5 id.—Meseta de Toril 1.^a fila, 15 id.—Meseta de Toril 2.^a y 3.^a fila, 11 id.—Tabloncillo de Toril 7'50 id.—Tertulia fila 1.^a, 12'50 id.—Idem 2.^a y siguientes, 11 id.—Delantera de Grada, 7'50 id.—Grada, 5 id.—Barrera, 7 id.—Sol.—Palco con 12 entradas, 60 pesetas.—Delantera de Grada, 5 id.—Grada, 4 id.—Delantera de Andanada, 4 id.—Asiento de idem, 3'50 id.—Barrera, 4 idem.—Entrada general de Tendido, TRES pesetas.

Los toros estarán de manifiesto en los corrales de la Plaza los días de las corridas de siete á nueve de la mañana.

El apartado se verificará á las diez de la misma y los billetes para el mismo al precio de una peseta se

expendrán en la taquilla de la Plaza más próxima á la puerta de toriles.

No se lidiarán más toros que los anunciados.—No se admite más calderilla que la correspondiente al sello móvil, pues la Empresa para dar cumplimiento á las órdenes del Gobierno, tiene que exigir diez céntimos de peseta, por cada billete cuyo precio exceda de cuatro reales vellón.

Para más detalles, pedidos de localidades, programas, etc., dirigirse á J. A. O-TALE, Zaragoza.

QUINTAS

Sustitución y Redención del servicio de las armas en el presente reemplazo por medio del Seguro, antes del sorteo, á todos los mozos comprendidos en las Zonas Militares de Aragón y Navarra,

Al efecto, el que suscribe ofrece su casa y sus servicios á los padres é interesados de los quintos alistados en el presente reemplazo, cuyo sorteo se verificará el 15 de Diciembre del corriente año, á todo el que guste contratarse de la suerte de Ultramar, ó á todo evento.

El precio será convencional, y tan módico como pueda hacerlo cualquiera de esas «Sociedades Mútuas» anunciadas, y con iguales ó mejores resultados.

En diez años que esta casa presta servicios de esta naturaleza, ninguna reclamación han tenido que dirigirse los innumerables contratados. De aquí, la reputación que con justicia goza en las enunciadas Zonas.

Para más detalles dirigirse á su despacho

Zaragoza, Plaza de S. Anton núm. 11, Segundo Piso.—M. ALFRANCA. 221 5d

Vins de Champagne

Secs, George Goulet de Riems

PROVEEDOR DE S. G. M. LA REINA VICTORIA

de venta en Zaragoza

BAZAR DE CESAREO CAMPO

Coso, 27 y 29.

237 8p

LA ITALO ARGENTINA

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

ADELANTO DE PASAJES

á 1.

República Argentina

REINTEGRABLES EN CINCO SEMESTRES.

Cuantos los deseen, remitiendo las condiciones legales, pueden solicitarlos del Representante, Espartero 1, 2.^o derecha.

Puerto de embarque, Barcelona.

Servicios gratuitos

151 d

SE VENDEN

Ray-Grass, hierba para Césped, el kilo seis reales.—Jacintos superiores, 14 variedades.—Tulipanes, Narcisos, Anémonas, Crocus y Francesillas.

Montemolín, núm. 178, piso 2.^o

208 6d

HAY PARA VENDER

150 BOCOYES DE ROBLE DOBLE

Para la exportación, dirigirse á D. Jose Fons, tratante en vinos en Barbastro, (provincia de Huesca).

166

2p

Pasajes gratis á la América del Sur

Se facilitan para el Brasil, (seis días antes de Buenos Aires) con salida mensual de Barcelona, á familias de agricultores y artesanos en el despacho de T. Ducay, Zaragoza, San Clemente, 2, bajos.

Pídanse informes remitiendo dos sellos para contestar.

952d

ESPECIALIDAD

EN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se hace toda clase de esquelas de lujo y económicas con prontitud en el establecimiento tipográfico de sete periódico,

Coso, 61 (junto al Teatro Principal.)

INTERESANTE

Se reciben esquelas y anuncios en la Administración de este periódico hasta las once de la noche para la 1.^a y 4.^a página, y hasta las dos de la madrugada para la 2.^a y 3.^a.

GRATIS

Los anuncios de sirvientas y nodrizas se insertarán GRATIS, siempre que no excedan de dos líneas.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los paises del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

COMPANÍA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

TAPIOCA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

MADRID.

Francés é Inglés

Enseñanza teórico-práctica

PROFESOR

S. Miguel, 6, principal,

TRADUCCIONES.

242 29d

GANADEROS.—Se tomarán á diente por cuatro años, trescientos ó más ovejas. Darán razón, fábrica de espejos, La Veneciana. Ponciano n.º 8.

216 1s

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) y á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. Tambien se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637d.

Caja de préstamos

Libertad, 5

Hay de venta más de 800 capas nuevas y usadas, gran surtido en géneros y trajes de invierno de todas clases y precios, cadenas, relojes de oro y plata, acero y níquel de pared, despertadores, de sobremesa y de pesas, sillerías tapizadas y de regilla, mesas de escritorio, espejos, cómodas, entredores armarios de luna y librería, mesillas, veladores, lavabos, consolas, camas, colchones, máquinas de coser singer y varios sistemas. También se hacen préstamos á las clases pasivas.

Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.

EPILEPSIA

En el estado actual de la ciencia, el jarabe antiépiléptico de Urgell es el específico más seguro para curar radicalmente esta terrible enfermedad. Sus efectos son inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos que se facilitan gratis en ZARAGOZA, farmacia de RIOS HERMANOS, y en Vich, F. Urgell, botica Merced. Véndese en las principales farmacias y droguerías.

438d

BUJIAS

PARA ILUMINACIONES

Se venden á peso á siete reales y medio el kilo; también se venden bujias huecas á 9 reales kilo.

Coso 87, almacén de licores. 170 5d

INSTRUMENTOS

DE CIRUJIA

á precios de fábrica, se venden Verónica 21, principal izquierda. 222 4p

Se venden sobre unas 40 cajas de uvas, son á propósito para guardar. Informarán, Coso, 11, 2.^o

VINO POR MAYOR

Se ha dado principio al legítimo de Cosechero y de toda confianza para embarralar, á 5 pesetas el decálitro; á puerta cerrada.—San Pablo, núm. 89.

240 2s

En la calle de Pignatelli, núms. 9 y 11, (antigua de la Dama), esquina á la de las Doneillas, hay de venta carpintería y teja usada, dirigirse á la misma, donde se enseñará y tratarán.

244 3s

CAL HIDRAULICA

LEGÍTIMA

DE ZUMAYA.

Premiada en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

The sauchong

Qualité extra garantie.

SOCIÉTÉ ANGLO-RUSSE

HON-KONG

SABOR AGRADABLE

PUREZA

y gran perfume.

ÚNICO DEPÓSITO

CESAREO CAMPO

COSO, 27 y 29.

140d

Sirvientas

Coso 6, Tienda, se desea una Viuda sin hijos, (teniendo personas católicas que abonen por ella) para el todo servicio de una casa

246 3s

Nodrizas

Armas 46, hay una de 26 años de edad y cuatro meses de leche. Criara en Fuentes de Ebro, abonaran.

236 1p

A. A. Oliván é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo